

un dedo de la mano izquierda, el comandante de estado mayor Sr. Latorre recibió un balazo que le atravesó el muslo; el comandante Soler, ayudante del brigadier Maclas, sufrió un balazo en la cara, y otro en la pierna el capitán de estado mayor Sr. Barraquer (menor.) Hubo además un capitán de Cuba, muerto y otro de Tarifa y otro de Toledo heridos. Los tenientes coroneles de América y de Toledo fueron también levemente heridos. De la clase de tropa se cree que habrá unos 15 muertos y 36 heridos que ingresaron en el Hospital militar.

No son tan fáciles de prescindir las bajas de los batallones de francos que se asegura han sido mayores todavía. Cítase una casa en la que se dice fueron encontrados veinte y tantos muertos, además que algunos fueron recogidos en las calles y en otras casas. Respecto á heridos han ingresado 36 en el hospital civil y 4 en el militar.

Los heridos fueron conducidos á Barcelona en carros y coches que se enviaron allí con ese objeto.

El gobierno ha acordado pedir la extradición de la junta insurrecta de Cartagena y de los presidiarios que se han fugado á bordo de la «Numancia», considerando como reos de delitos comunes que han sido.

Al salir de Mataró los voluntarios insurrectos en aquella ciudad, se llevaron los tres ó cuatro cañones que tenían; pero los abandonaron, así como gran número de armas, en el pueblo de Tiana, apoderándose la autoridad de todo aquel armamento.

El embajador de España en París participa haber fallecido á bordo del buque francés L'Ara D. José Codevilla, designando como ejecutor testamentario á su padre político D. Francisco Rogent.

La nueva comisión provincial de Cádiz ha acordado restablecer en los establecimientos de beneficencia la enseñanza y el culto católicos y ceder á la beneficencia la indemnización ó gratificación que corresponde á los vocales de aquella corporación.

PARTES TELEGRAFICAS

Rio-Janeiro 24.—Ha llegado procedente de Balsa el vapor «Hooper», el cual ha desembarcado el cable telegrafico.

Paris 13 (oficial).—A consecuencia del voto de confianza de ayer los ministros han retirado su dimision.

La Asamblea ha empezado hoy la discusion del proyecto de ley referido á los alcaldes.

Londres 13.—El principe y la princesa de Gales saldrán mañana para San Petersburgo.

Los holandeses han empezado el bombardeo de Kraton.

Paris 14.—El transporte «Ardeche» ha salido de Argel para embarcar los insurrectos de Cartagena que han llegado á Oran.

Dice el «Constitutionnel» que el general Chanzy, gobernador de Argelia, ha dado orden de internarlos.

GACETILLAS.

El tiempo.—Sigue el cielo enviándonos agua y esto hace esperar una buena cosecha aunque las esperanzas las habiamos perdido.

Celebraremos que el año siga como ha empezado y que los labradores estén de enhorabuena.

Por lo que respecta á esta capital no son las lluvias la cosa mas apropiada para el cazaado que se pone perdido, gracias á nuestras calles que en cuanto caen cuatro gotas, se ponen de todo punto intransitables.

Correo.—Apenas llueve un poco, es lo suficiente para que lo recibamos con bastantes horas de atraso, por supuesto que hace tiempo que no llega cuando debe, no sabemos porqué.

Estamos seguros?—En un periódico de Madrid vemos las siguientes líneas.

Al salir anoche del teatro de la Zarzuela el señor marqués de Santa Cruz, le fué robado el reloj y la cadena, sin que

se apercibiese lo mas mínimo del escamoteo.

En el mismo colega leemos:

Ayer mañana fué victima de un «centinero» en el paseo del Retiro un caballero que acababa de llegar á Madrid. Veinticinco onzas en oro y la cadena y reloj que llevaba pasaron á poder de los estafadores.

Que vivimos en la gloria há tiempo me convencí; pues empezando por Oria y siguiendo hasta Madrid que es veo la misma historia.

Digo, si la tercera!—Vamos á referir á nuestros lectores una escena ocurrida noches pasadas en cierta calle de esta capital, por lo original que es, dicho suceso.

Disputaban acaloradamente dos pollos, sobre un tema que no viene al caso reproducir.

El uno, fuera de sí sacude á su contrincante una furiosa bofetada.

El otro se pone en pié, mira á aquel de hito en hito, y le pregunta con serena dignidad.

—Deseo saber si esto ha sido en broma, ó de veras.

—De veras! responde su interlocutor.

—Me alegro, porque yo no aguanto bromas de nadie.

Y...
...*Caló el chapeo, requirió la espada miró al sostayo, fuese y no hubo nada.*

Habla el «Cencerro».—En solicitud de la direccion de Obras públicas se han presentado nada menos que treinta y dos aspirantes. ¡Qué tal! Si esto es para el desempeño de un cargo que requiere conocimientos facultativos y una carrera especial, ¿qué será para los destinos de misa y olla, como porteros, escribientes, etc.; etc.?

Para cada destino que haya vacante, se presentan al punto mil aspirantes.
¡Cuánta ambicion por servir á la patria... por el turrón!

Segun La Correspondencia. cada tren que llega á Madrid lleva la friolera de mil pretendientes de desembarco. ¡Pues apenas!

En vez de buscar turrón y presentarse en la corte, mejor fuera que marchasen á combatir en el Norte.

Un periódico de S Petersburgo refiere que los locos del hospital de San Andrés de aquella ciudad se sublevaron hace pocos dias, y mientras los guardianes se hallaban comiendo, unos cuantos de los locos, que por creerlos pacíficos andaban sueltos, se dirigieron á una habitacion donde se guardaban algunas almas, y distribuyéndoselas, se prepararon para la resistencia.

Los empleados trataron de convencerlos; pero con tal desgracia que, exasperados los dementes, se arrojaron sobre los empleados dejando á cinco muertos y dos muy mal heridos. Entonces trataron de rendirlos por hambre; pero pasaron mas de cuarenta y ocho horas antes de que los locos abandonaran las armas. Seis de los mas furiosos fueron encerrados en celdas separadas con camisa de fuerza.

No sabemos cuáles estarian mas locos; si los que estaban encerrados por la perturbacion de su razón, ó los que pusieron las armas en sitio donde aquellos las cogieran.

Liceo.—Hoy celebrará esta sociedad uno de sus concurrendos bailes desde 7 á 2 de la noche.

Niñas bellas, al Liceo espero no hais de faltar cumpliendo así mi deseo de poderos admirar.

Dice un colega malagueño del dia 14:

«Varios repiques generales y una salva de 21 cañonazos, solemnizaron ayer tarde en esta ciudad la rendicion de la plaza de Cartagena, acontecimiento que termina una de las guerras civiles que destrozaban á nuestra patria, constituyendo la insurreccion de dicha plaza un peligro constante para el gobierno constituido é intereses sociales que aquel representa.

El general Lopez Dominguez ha cumplido su oferta al Sr. Castelar, á quien prometió entrar en Cartagena al mes de hacerse cargo del mando del ejército sitiador: el dia 13 de Diciembre de 1873

Como me lo contaron te lo cuento.—Un periódico de Lisboa refiere el siguiente curioso hecho:

«Vive en la calle Direita de Corpo Santo una pobre familia israelita, de apellido Dray, segun nos informan, y su jefe, como muchos otros, no obstante carecer muchos dias de los medios necesarios para acudir al sustento de los suyos, no dejaba con todo de jugar á la lotería conforme este vicio le pedía.

Hace dias compró un décimo de la última loteria de España, y teniendo que salir despues rápidamente de Lisboa, y debiendo al casero toda ó parte de la renta de la casa, dijo á la familia que vendiese el décimo de la loteria española y con el producto de la venta pagase la deuda.

La familia así lo hizo, y el décimo del billete fué comprado por el Sr. Costa, droguista establecido en la plaza de Corpo Santo, que lo tomó mas bien para favorecer á la afligida familia que por gusto de aventurar dinero en loterías.

Con tanto placer y admiracion supo el Sr. Costa que el número de billete cuya décima parte compró, habia sido premiado con 30.000 luros.

La suerte caprichosa prasa por algunos dias en casa de una familia pobrísima, huyó casi á última hora para la habitacion de otra remediada, y allí la favoreció como referimos.

Hemos oido que al Sr. Costas resolvió agraciarse con una crecida suma á esa pobre familia, forzada por el acaso al llevarle á casa un pedazo de papel que, habiéndole guardado algunas horas mas, le habria asegurado su felicidad.»

De un horrible accidente ocasionado por el uso de petróleo tenemos hoy que dar cuenta á nuestros lectores. En el teatro de Ullm, y en lotinas interesante del espectáculo que se representaba, hicieron una explosion las veinte y dos lámparas que componian la araña central pendiente del techo de la sala. El líquido inflamado cayó cual lluvia de fuego sobre los espectadores, y en un instante mas de veinte señoras vieron sus vestidos envueltos en las llamas del incendio recibiendo gran número de personas lesiones gravísimas que les ocasionaron la muerte.

Ventas.—Se hace de una prensa de madera apropiada para hacer fardos de géneros. Tambien se venden varias puertas viejas de diferentes tamaños y clases.

Calle del Teatro núm. 18.

La persona á quien se le hubiese perdido una perra de caza, puede pasarse por esta redaccion y se le darán las señas donde está depositada.

Carruaje.—Se vende una tartana capaz para ocho asientos colocados desahogadamente, como asimismo una puerta de cochera, ambas cosas en buen estado. Darán razon en la imprenta de este periódico.

Santo del dia.

El Dulce nombre de Jesus. Sale el sol á las 7:22 de la mañana, pónese á las 5 tarde.

Salé la luna á las 7:45 de la mañana.

Efemérides.—En 1568 Felipe II desarma los moriscos de Granada.

Minas.—Dia 23 de Diciembre.

Registro núm. 6726 la Esperanza, por don Antonio Mellan Peñuela, 12 pertenencias, parage Solana del Torrejoncillo, término de Purchena.

Idem núm. 6729 Concha, por D. Zaccarias Calleja, 12 pertenencias, parage Lombardas y Palomares, término de Cuevas.

Idem núm. 6731 Juan y Antonio, por D. José Gomez Ruesca, 19 pertenencias, parage Campillo, término de Oria.

Idem núm. 6732 Manuel y Paco, por D. José Gomez Ruesca, 34 pertenencias, parage Pecho del Conejo, y Hoya de los Alamos, término de Laujar y Presidio.

Dia 27.

Idem núm. 6734 San Juan, por Don Antonio Perez Diaz, 6 pertenencias, parage Solana del Rio, término de Almodica.

Idem núm. 6735 La Losesfa, por don Francisco Jover, 4 pertenencias, parage Hoya de las Vivoras, y Loma del Jamon, término de Huerca.

Idem núm. 6736 La Envidia, por don Diego Fernandez Manchon, 9 pertenencias,

parage Cerro de la Mina, término de Lucar.

Cuerpo nacional de Ingenieros.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicará por esta dependencia en términos y periodos expresados á continuacion:

Del 26 de Enero al 2 de Febrero

Demarcacion núm. 5518 Nuestra Señora de la O. en el término de la Cruz, parage Calozo de las Palomas, interesado, A. Tegelator.

Id. 5519, La Fé parage Rincon de Secar, término de Iden, interesado, el mismo.

SUBASTA.

Se hace de veinte metros de lumbrera en la mina titulada «Primero de Abril», sita en el Barranco de la Fuentecilla del Sabinar en Cabo de Gata, el dia 18 del presente á la una de su tarde en la casa del que suscribe calle del Leon núm. 3 donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.—El Tesorero, José Maria Delgado.

Alcaldia.—Arbitrios Municipales.

Recaudado en el dia 16.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	235	62
Id. del Puerto.	240	01
Id. de la Vega.	65	85
Total.	541	52

Almería 17 de Enero de 1874.—Campoy.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y cárnoro á 20 id.—Jamón á 28 id.—Arroz moreno á 8 id.—Idem blanco á 10 id.—Garbanzos á 6 id.—Id. Garbanzas á 8 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentijas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 15 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 20 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 11 id.—Bacalao á 18 id.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

Se hace de un cortijo situado en la vega y á la entrada de Gador, de la propiedad de la testamentaria de doña Tomasa Freixas y Miró.

Dicho cortijo está poblado de agrios y frutales, tiene riego bastante de landa, casa cortijo para el labrador, y otra con cómo las habitaciones para el propietario. Está valorado en 8.750 pesetas.

D. Bartolomé Carpente (que vive calle de Emir número 7.) facilitará cuantos antecedentes se le pidan oyendo proposiciones hasta el dia 15 de Enero de 1874.

VENTAS.

Se vende un buen cortijo, sito en Sierra Alhamilla, jurisdiccion de Nijar, compuesto de casa-cortijo para el labrador, con todas las necesarias oficinas de habitacion, cuadras, pajar, corrales de bestias y ganados, chiqueras y una capaz bodega con excelentes toneles, lagar con prensa etc. y además casa habitacion muy capaz para el dueño, con algunas comodidades.

Grandes parrales en las portadas. Dos buenas huertas pobladas de toda clase de frutales de los del país, con fuente y balsa cada una.

Seis á siete fanegas de viña, cuyos vinos son sin disputa de los mejores del término.

Un frondoso y poblado barranco de álamos y otros árboles. Dos tramos de tierra con olivos, un estenso chumberal y ciento y pico fanegas tierra secano de la mejor calidad.

Quien desee mas pormenores y precio, acuda á esta relacion.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.